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孩孩子子出出生生仨仨月月,,出出生生证证明明““难难产产””
院方称民营医院手续繁琐，正在办理过程中

本报3月7日讯（见习记者 于
悦） 近日，家住上新街的市民王女
士所住房屋后突然建起了一个花
坛，并围住了自家排污管。担心下雨
天屋内受潮、污水倒灌，王女士多次
反映此事，目前市政部门已确定将
花坛拆除，铺上花砖。

“去年底修的，原本我们这条街
两边的马路牙子上铺的都是砖，结
果就在我们屋后建了个花坛，也没
通知我们一声。”王女士称，居民发
现并拦下施工人员时，花坛已经基
本建好了，正要往里填土。

“他们说在这边建个花坛，美
观，但这样我们居民就不好过了。”
王女士称，他们住的平房原本就比
较潮湿，现在花坛把自家排污水的
管道也垒到里面去了。

“我们这都是四五十年的老房
子了，本来一下雨就潮。原本借着地
势高，污水可以顺着管子流走，现在
要是下雨，我们院子里的水也没法排
出去，屋里会更潮湿。”王女士说。

据了解，修建花坛不只影响她
一家，连带邻居家的墙，都被花坛围
住了，所以两家人都不方便。针对此
事，她多次投诉过，得到的回复是，
有关部门已在原来的基础上对该房
屋后地基进行了加固及护坡维护，
保证不会因绿化后浇水对房屋造成
安全隐患。

但王女士表示，根本就没有采取
加固措施，只是在墙角上抹了约十厘
米长的水泥，而且就是在建花坛的时
候抹的，“现在已经有人往花坛里扔
垃圾了，房屋太潮的话，墙和地基也
会越来越受不了。”

6日，记者看到，王女士屋后的
这处花坛位于街的拐角处，呈三角
形，正好围住了两面平房的墙，中间
有一个电线杆。记者看到，里面只填
起了土，并没有种花草等，确实有一
个排水管头被围在花坛中，但没有
覆盖，花坛中一旦积水过多，有倒灌
到屋内的可能性。

记者就此事咨询了市中区市政
局，工作人员表示，他们本来也是意
在改善环境，原来这边属于脏、乱、
差地带，乱停车、乱堆放现象十分严
重，根据上级统一安排，才对此处道
路进行综合整治。

“原来我们也没进去过，不知道
墙靠着居民的卧室，现在他们反映
有渗水的隐患，我们就打算把花坛拆
了，也给他们改成花砖地面。”该工作
人员称，他们派工作人员带工具去，一
会儿就能处理完。目前，王女士已接
到通知，预计下周会拆掉花坛。

文/片 本报见习记者 李阳

出生证明“难产”

成家长心病

“公立医院没有单间，艾玛
医院有套间，服务态度也不
错。”为了让妻子享受更好的服
务，2014年11月份，赵先生的妻
子住进了济南艾玛妇产医院，
并生下了宝宝。

三个月了，孩子的出生证
明却一直没能办下来，这成了赵
先生的一块心病。像赵先生一样
遭遇的人不在少数。院方称，医
院2014年9月份试营业，11月份开
始给产妇接生，目前有50多个新
生儿的出生证明没办理。

赵先生介绍，他和爱人在
办理住院手续前，院方告知可
以办理医学出生证明。医院给
出“可以办理”的回答后，赵先
生也就没有多想。“当时我以为

和公立医院一样，能够很快办
出来，也没再详细问。”

孩子出生后的三个月内，
赵先生多次去医院咨询进展，
均被告知正在办理相关手续。

院方表示民营医院

办出生证明手续繁琐

艾玛医院的李岳告诉记
者，医院资质是齐全的。“但资
质跟出生证明是两码事，出生
证明手续并不是一种资质。”

工作人员称，自2014年11
月份，医院就一直在办理出生
证明的相关手续，只因手续繁
琐，至今仍未办完。

“区卫生部门先来医院验
收之后，把报告提交给市卫生
部门，然后把情况汇报给省卫
计委。相关部门查验合格后，下
发文件证明医院有开具出生证
明的条件。拿到文件，医院领取
出生医学证明打印单，刻专用

公章。”整套完整的程序走下
来，医院才有条件开出生证明。

受访时院方工作人员坦
言，民办妇产医院办理出生医
学手续的流程有些繁琐。“其实
从区到省的卫生部门都在积极
地办理这件事，只是流程有些
繁琐，涉及的层级太多，所以时
间可能久一些。”

李岳认为，目前山东省民
营医院办理出生医学证明尚无
先例，可能处于“摸石头过河”
阶段。据了解，包括艾玛医院在
内，济南共有两家民营妇产医
院，均于2014年成立。“此前，济
南地区一直没有开放民营医院
办理出生医学证明的手续。”

啥时候能办好

院方不确定

“如果孩子的出生证明还
没有办好，那就落不了户，就一
直是黑户。以后，孩子生个病也

不能享受医保待遇，治病钱都
得我们自己出。”目前，李先生
最关心的就是出生证明什么时
候能够办好。

李岳告诉记者，目前艾玛医
院的手续办理已经进入后期阶
段。院方称，6日下午省里专家对
医院进行了复检，不出意外，进展
应该比较快，但目前不能给出准
确答案。“这个手续多长时间能办
好，医院也不清楚，也不敢随便给
客户承诺。现在医院也很着急，希
望能尽快把手续办下来。”

对此回复，赵先生表示很难
满意。“我们住院前，医院并没有
告诉我们这方面的手续没办好，
有种被欺骗的感觉。”对此，工作
人员称，医院的客服人员在与客
户的沟通上确实有欠缺和值得
改进的地方。“我们是去年新成
立的医院，去年9月份试营业，工
作人员都是新员工，我们对员工
的培训也有个过程，以后在这方
面会与顾客沟通好。”

要拍婚纱照了

发现店名改了

去年6月，市民李女士在泉
城路上的浪漫经典婚纱摄影看
中了一套4900元的婚纱摄影套
餐。“当时影楼承诺说交上订金，
一年之内都可以拍，当时就付了
999元的订金。”李女士说，由于
当时距婚期比较远，拍婚纱照就
拖到了今年的2月份。

今年2月份，李女士再次来到
这家浪漫经典婚纱馆，没想到婚
纱馆的老板已经换了。“店员说以
前的老板卷款跑了，现在影楼换
新老板了，现在叫墨氏摄影。幸亏
我当时只交了订金，要不可被坑
大了”。

李女士说，店员告诉她，如
果之前在老店预约摄影套餐的
时候交的是全款，现在拍的话，
得再交1500元。像王女士这样只
交了订金的情况，补齐全款就可
以，不需要另外交钱。

“现在老板店名都已经换
了，门头为什么还用着浪漫经典
婚纱馆的呢？”李女士质疑。

为留住老客户

婚纱店没换门头

7日上午，记者来到这家摄
影馆，同李女士说的一样，这家
影楼的名字还写着浪漫经典婚
纱馆，一负责人告诉记者，影楼
是2014年11月份换的老板。记者
在营业执照上也看到，营业执照
名称一栏，写着济南墨氏摄影服
务有限公司。

婚纱店变更咋还挂着以前
的牌子？该负责人表示，由于去
年11月刚换老板，新店想借助以
前浪漫经典摄影店的影响力吸
引顾客。“这么做也是为了留住
旧有客户，套餐系列和价格都没
变，不想让之前和旧店签订拍照
单的顾客感觉到没地方拍了，也
是对客户负责。”

该负责人还表示，对于之前
和旧店签的拍照单可以提供拍
摄，但需交纳几百元到几千元的
费用。“现在的老板跟之前的没
有关系，员工也换了，这1500元
钱是工本费和摄影师的提成费，
不交的话只能退还订金。”

家里添了小宝宝，本是
高兴的事，可市民赵先生却
一直高兴不起来。赵先生的
孩子在济南艾玛妇产医院
出生三个月了，出生证明却
一直没办下来，户口、医保
等一系列问题也困扰着赵
先生。据了解，作为民营医
院，济南艾玛妇产医院虽具
有接生婴儿的资质，但因为
出生证明的相关手续一直
未办出，数十名孩子的出生
证明没有着落。院方称相关
手续办理已经进入后期阶
段，但何时能办理好，暂时
无法给出具体期限。

预预订订婚婚纱纱照照，，还还没没拍拍呢呢店店变变了了
新店拍摄消费者需要再交纳几百元到几千元的费用

墙外建起花坛
居民担心屋内渗水
市政表示将拆除花坛

改成花砖路面

济南铁路公安处济南站货场派
出所围绕全国两会安全保卫工作重
点，结合辖区实际，带领全体民警扎
实做好线路治安防控工作，认真巡
视检查管内线路，加大安全隐患排
查整治力度。 通讯员 刘盛祥

花坛围在房屋外

工作人员称医院2014年9月份试营业，11月份开始给产妇接生，出生证明正在办理中。

“我去年在泉城路上的浪漫经典婚纱馆订了婚纱照，今
年打算去拍的时候发现这家店除了门头没换，名字、营业执
照什么的全都换了。”近日，市民李女士向本报反映。这到底
是怎么回事呢？店名、营业执照更换会影响预订婚纱照市民
的利益吗？7日，记者进行了采访。

与旧婚纱店签约的拍
照单到新店拍照需要重新
交钱，这样合理吗？对此，济
南舜翔律师事务所的王建
华律师表示，关键看新旧公
司的交接情况，“婚纱摄影
店通常为有限责任公司，彻
底关闭需要有一个注销程
序，需要一年的时间，牵扯
到债权债务的清算。如果没
有经过清算注销，旧公司是
仍然存续的。旧店的单新店
有义务负责。”也就是说，这

种情况下，墨氏婚纱摄影对
之前的签约拍照单就有义
务承担，不需要另外交钱。

王建华称，如果仅仅是
更换名称，那就相当于“墨
氏婚纱摄影”是将“浪漫经
典婚纱摄影”承接下来的，
旧店签约的合同单据可以
找下一家公司追缴；如果旧
店履行了注销程序，执行了
清算。那么之前的签约拍照
就跟新店无关，再交钱与否
就凭顾客意愿了。

律师说法

重新交钱是否合理
要根据变更情况判定

新的婚纱摄影店依然使用以前的门头。

文/片 本报记者 刘雅菲 实习生 朱烨 邢小双
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